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LAS-E 本監査結果 個別所見 
 
①特に良かった点（◎）： 
対象 
NO 

対象名 
設問 
NO 

対象 区分 所見 

4 企画課 33 実行責任者 ◎ 課で独自の目標を掲げている。 

5 町民課 1 一般職員 ◎ 通路・印刷室のほか、フロアの中でも人がいない部分は消灯す

るなど、こまめに良く取り組まれていました。 

8 車両センター 12 一般職員 ◎ パトロール車の運転日報に仕業点検表があり、管理の徹底が

されていた。 

11 出納室 6 一般職員 ◎ 帳票の大きさに合わせた分別ボックスを作り、通常のコピー用

紙だけでなく、帳票も裏紙利用していました。分別ボックスは見

た目もきれいでした。 

14 教育課 

総合研修センター 

含む 

33 実行責任者 ◎ 利用者の利便及び高齢者に配慮しつつ、室温設定等に努力･

工夫が見られる。（事務室の室温設定 19℃） 

25 士幌幼稚園 6 一般職員 ◎ 小切の色紙を整理し、有効利用を行なっている。 

25 士幌幼稚園 19 一般職員 ◎ 洗剤類を薄めて使用することによる量の減少 

26 士幌保育所 7 一般職員 ◎ 牛乳パックを利用して、園児の工作、小物入れに利用 

26 士幌保育所 9 一般職員 ◎ 厚紙・色紙の資源利用（切れ端） 

29 佐倉保育所 6 一般職員 ◎ 色紙の切れ端を保管して再利用している。 

30 北中音更保育所 5 一般職員 ◎ ストーブの温度（２２℃に設定） 

30 北中音更保育所 9 一般職員 ◎ 色紙の切れ端の利用 

35 食品加工センター 34 一般職員 ◎ 紙コップの使用を止めて、ガラスコップに替えた。 

39 士幌消防署 20 実行責任者 ◎ 年７回の研修を 100%参加で行っている。 

39 士幌消防署 24 実行責任者 ◎ 年７回の研修を 100%参加で行っている。 

39 士幌消防署 17 一般職員 ◎ 事務所内に基本方針が貼ってある。 

 
②改善要望事項（△）： 
対象 
NO 

対象名 
設問 
NO 

対象 区分 所見 

3 総務課 24 実行責任者 △ 資料の配布・回覧は実施されているものの、職場研修は開催さ

れていない。 

3 総務課 14 実行責任者 △ 環境配慮要請の掲示はされているものの、直接的な指導・要

請は実施されていない。（従来から行なわれている梱包資材の

業者引取等は実施されている） 

4 企画課 23 実行責任者 △ 担当課であるため、課内相談は随時行なわれているが、職場

研修は実施されていない。 

4 企画課 25 一般職員 △ 担当課であるため、課内相談は随時行なわれているが、職場

研修は実施されていない。 

7 建設課 24 実行責任者 △ 職場研修としての実施はしていないが、内容について回覧・周

知している。 

7 建設課 14 実行責任者 △ 受注業者に対する説明は行っていないが、貼り紙で周知して

いるだけである。 

8 車両センター 25 一般職員 △ 職場研修としては実施していないが、内容の周知はされてい

た。 
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11 出納室 20 実行責任者 △ 決められた研修は出席率 100%ということでしたが、課としての

職場研修が実施されていませんでした。 

14 教育課 

総合研修センター 

含む 

23 実行責任者 △ 口頭で行なっているが、記録なし。 

22 北中音更小 15 一般職員 △ ・ LAS-E の取組については、校長会で要請を受けた。 

・ 学校・児童会を中心にリサイクル品の収集活動を実施してい

る。 

・ 校内の省エネについては取組を始めた。 

30 北中音更保育所 1 一般職員 △ トイレのつけっぱなし 

37 特養ホーム施設 23 実行責任者 △ 定期的に研修を行い、記録をつけてください。 

37 特養ホーム施設 25 一般職員 △ 定期的に研修を行い、記録をつけてください。 

 
③勧告事項（×）： 
対象 
NO 

対象名 
設問 
NO 

対象 区分 所見 

3 総務課 31 実行責任者 × 数値目標に関する記録はとられていたが「チェックリスト」は無

かった。 

3 総務課 15 実行責任者 × 業者への環境配慮要請が行なわれていませんでした。（ただ

し、元々、業者の方では様々な取組を実施されている） 

5 町民課 31 実行責任者 × チェックリストを作成してください。 

7 建設課 31 実行責任者 × 課単位の取組項目の設定がされてなく、今後の取組を望む。 

10 保育課 18 一般職員 × 環境影響との関連理解について答えられなかった 

11 出納室 31 実行責任者 × チェックリストを作成してください。 

15 士幌高校 31 実行責任者 × チェックリストの作成 

23 西上音更小 15 一般職員 × ・ LAS-E の取組については、校長会で要請を受けた。 

・ 省エネ等の推進はほとんど見られず、子どものいない教育・

管理エリアに蛍光灯が点灯していた。 

・ 校長との面談でもまだ具体的取組はしていないということで

あった。 

36 国保病院 14 実行責任者 × ・ 業者への環境配慮の要請がなかったので今後検討が必

要。 

・ 通院者の車のアイドリングストップなどの要請も必要になって

くるか。 

37 特養ホーム施設 16 実行責任者 × アイドリングストップの看板を玄関に貼ってください。 

39 士幌消防署 31 実行責任者 × チェックリストを作成してください。 

 
④良かった点： 
対象 
NO 

対象名  所見 

1 推進本部長 良 ・ 本部長への点検項目に対し、適切に回答されていました。 

・ 自治体向けの独自のシステム導入の意義を良く理解し、また、住民とともに地域

ぐるみで環境への取組を進めていくことを目指し、まずは行政から範を示してい

くという点について熱意が感じられました。 

2 推進副本部長 良 ・ 推進副本部長への点検項目の設問に対し、的確に答えられていました。 

・ 終的には町をあげての環境政策の推進を見据え、まずは庁内の取組を徹底

するとの考え方が良かったと思われます。 

4 企画課 良 課独自の目標を掲げ廊下に掲示している。 
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5 町民課 良 皆さん日頃から当たり前のこととして省エネ・省資源等に取り組まれていました。 

6 産業振興課 

（コミセン含む） 

良 ・ 良く研修されており、全ての項目で良い回答であった。 

・ 日常の取組が実践されている。 

7 建設課 良 廃棄物の分別・減量・リサイクルについて、わかりやすく整理されていました。 

8 車両センター 良 委託業者の職員も同様の取組に協力している。 

11 出納室 良 運用の手引きを良く勉強しているように感じました。 

12 議会事務局 良 できるかぎりの省エネ・省資源は行っていた。 

13 農業委員会事務局 良 ・ 良く研修されていた。 

・ 日常の取組が実践されていた。 

14 教育課 

総合研修センター 

含む 

良 ・ 認識が浸透してきている。 

・ 室温設定、照明に努力・工夫がある。 

15 士幌高校 良 ゴミの分別が大変良かった。封筒の再利用及び古紙の再利用 

16 士幌町中央中 良 通常のリサイクル・節電・両面コピー等、日頃から取組しているところであるが、特に

ボイラーの電源について、種火運転と電源のこまめな入・切について調査し、より

効果のあるよう電源をその都度切るようにした。また、自走式草刈機の芝刈間隔に

ついても燃費と効率を検討（比較）し、利用していることから細かいところにも配慮し

努力している面がうかがえる。 

17 士幌小 良 教育面でも重要と捉え、身近なところ、できるところから継続していこうとする姿勢が

良かったと思われます。児童を通じた地域への取組の波及等、更なる展開が期待

されますので、引き続きご協力いただけますようお願いします。 

18 中士幌小 良 従来から積極的にリサイクル活動に取り組んでいる。 

20 下居辺小 良 環境配慮の要請については、校内に朝の打合せで周知され、児童会だよりにも省

エネ（電気）の取組が掲載されていた。 

21 佐倉小 良 従来から積極的にリサイクル活動に取り組んでいる。 

24 新田小 良 こまめに電気・ごみの分別等を実行していた。 

25 士幌幼稚園 良 漂白剤の使い回しを行ない、利用量を少なくしている。 

27 上居辺保育所 良 建物等の老朽化のため寒い施設であるが窓の隙間にダンボールを詰めたり、帰り

の際にカーテンをするなど保温に努め、電気、ガス、ストーブ等、光熱水費関係は

こまめに節約すべく取り組んでいる状況にある。 

28 下居辺保育所 良 ・ 施設が古いながらも、できることについては努力をされている。 

・ 子ども達への指導も行なわれており、今後とも継続していただきたい。 

29 佐倉保育所 良 おやつの皿をティッシュから洗う皿に変更した。 

31 西上音更保育所 良 節電、リサイクル、裏紙使用 

32 新田保育所 良 ・ ゴミの分別がされていた。（現物確認） 

・ ストーブの温度設定 20℃ 

34 ことばの教室 良 ・ 認識が浸透してきている。 

・ 室温設定、照明に努力・工夫がある。（室温設定 18℃） 

36 国保病院 良 ・ 院内会議で院内での周知を徹底していた。 

・ 職場環境により難しい面もあるが、工夫して節電していた。 

・ 電気の使用量の実績を職員に示し節電の徹底を行っていた。 

37 特養ホーム施設 良 省エネ活動で室温を保つために外気を防ぐ、蛍光灯を抜くなど工夫がみられた。 

39 士幌消防署 良 ・ 実行責任者の指導が職員に行き届いている。 

・ 職員の意識が高い。 

・ ゴミの分別を一ヶ所で行っている。 
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19 上居辺小 良 町教委から財政難のおり、省エネ、省資源について毎年要請があり、教職員に周知

し取り組みを進めている。また、児童に対しても節電や廃棄物の分別について実践し

てもらっている。 

27 上居辺保育所 良 ・廃棄物の分別が徹底されている。 

・不要な電気の点灯が一切なかった。 

 
⑤その他気づいた点： 
対象 
NO 

対象名  所見 

9 保健福祉課 

福祉センター 

含む 

他 ・ 取引業者の中で、ISO を持っているか確認が必要ではないか。 

・ 業務量の問題により増減の評価（公用車利用） 

14 教育課 

総合研修センター 

含む 

他 ・ 室温設定等について、町民への PR が必要と思われます。 

・ 職場研修の記録 

15 士幌高校 他 退庁時に電灯の点検を行っている。 

18 中士幌小 他 国道に面しているため、電気・照明の節約は防犯上難しいかもしれないが、今後も

努力を期待したい。 

25 士幌幼稚園 他 公用自転車配置必要 

29 佐倉保育所 他 臨時職員にもマニュアルが必要 

34 ことばの教室 他 室温設定 18℃設定ですが、今後もウォームビズ等に努めてください。 

19 上居辺小 他 校舎に吹き抜けがあり、燃料の使用量を考えると熱効率が悪い建物である。 

 
 
 


